

# NOGENT-LE-ROI



Textes et photos : Muriel ZMUDZ

Mise en page : Edwige ROLAND



## La ville

Nogent le Roi compte 4100 habitants. Elle est située dans le nord de l'Eure et Loir. C'est une jolie commune. Ecoles, commerces, marché, château et son parc, église Saint-Sulpice et ses vitraux classée Monument historique, maison à pan de bois ... De nombreuses associations culturelles et sportives proposent à tous de quoi se divertir.

## Les installations

La Compagnie dispose d'une salle de tir dans le gymnase G. Pompidou avec une distance maximum de 18 mètres. Equipée d'un mur qui permet d'accueillir 8 à 9 archers. À disposition tous les jours, elle permet une organisation des cours par âges et par niveaux. Le pas de tir extérieur est situé dans le magnifique parc du château avec 9 cibles dont 5 doubles et un club house. Il est possible de tirer à toutes les distances jusqu'à 70 mètres voir plus et ce toute l'année. Les daims du parc investissent régulièrement l'espace mais leur instinct de survie les fait s'éloigner dès que les archers arrivent.



## Le club

La Compagnie existe depuis 1984. Ses membres ont dignement fêté les 30 ans du club en 2014. Le club a toujours disposé d'une salle et d'un pas de tir extérieur mis à la disposition par la Municipalité qui fait beaucoup pour les sports. Il est déjà prévu de fêter dignement les 40 ans.

## L'organisation

La Compagnie a la chance d'avoir des bénévoles dévoués et fidèles. L'équipe de cadres se compose de 5 entraîneurs (4 niveau 2 et 1 niveau 1) ainsi que de 3 arbitres.

Pour la saison 2020, 74 archers étaient licenciés. Comme dans beaucoup de clubs, la saison 2021 enregistre une baisse, avec 54 licenciés ; la crise sanitaire et ses contraintes ont limité les





## Les cours

Lors de la saison « hivernale » les cours sont dispensés dans la salle de tir. Dès la fin février, les entraînements compétiteurs des samedis et ceux de la semaine dont les horaires bénéficient de la lumière du jour sont dispensés en extérieur. Les autres cours du soir, rejoignent le pas de tir extérieur dès la reprise à l'issue des vacances de printemps. Et à Nogent, une fois que l'on est dehors on reste dehors, la salle est fermée.

## Côté festif

La Compagnie organise chaque année à Noël, son « tir aux cadeaux surprises » avec tous les archers ainsi que leur famille ; celui-ci se termine par un apéritif dinatoire joyeux.

La fête annuelle de la Compagnie, se déroule quant à elle en juin dans le cadre du parc du château. Repas champêtre, concours des « master chef » ; tous les ingrédients pour passer un agréable moment festif. C'est l'occasion également de procéder au « tir à l'abat l'oiseau » pour le titre de Roi ou Reine de l'année ainsi que Roitelet ou Roitelette pour les jeunes.

nouveaux inscrits de manière à parfaire l'apprentissage des archers débutants de la saison passée qui ont subi l'arrêt de leur progression en raison du confinement. Afin de respecter les distanciations sanitaires, le nombre d'archers des cours et entraînements a été divisé par deux.

Les séparations en plexiglass fabrication maison ont rassuré tout le monde ; il a ainsi été possible de proposer des séances d'entraînements qui conviennent à chacun. Et comme tous les clubs, la compagnie de Nogent-le-Roi a hâte de reprendre pleinement son activité.

## Les compétitions

Les archers de Nogent organisent chaque année un concours salle et un concours Campagne et cela depuis sa création. Le concours salle se déroule dans le gymnase de la commune.

Le concours campagne, s'est déroulé les premières années dans le parc du Château de Nogent Le Roi, puis à partir de 2005 dans la propriété de Guy DECATHELINEAU, archer de la compagnie ; après son décès sa fille Myriam a eu à cœur d'accueillir la compétition jusqu'en mars 2019.

L'édition de mars 2020 devait se dérouler dans un nouveau terrain proche de l'ancien mais la crise sanitaire en a décidé autrement.

Le concours a toujours fait plus que le plein avec limitation à



## Les résultats sportifs

Les archers sont nombreux à participer au Championnat départemental en salle ainsi qu'au régional, en individuel et en équipes. Et les podiums Nogentais sont nombreux.

En Eure et Loir, le championnat départemental est magnifiquement organisé par les bénévoles du département et les clubs organisateurs. C'est un grand rendez-vous qu'il tient à cœur à tous de ne pas manquer. L'ambiance y est sportive et très animée.

En tir extérieur, la Compagnie est très fière de l'équipe féminine qui évolue en national D2 et tous les ans l'équipe féminine campagne se qualifie pour le CF campagne par équipes.

En parcours, des archers représentent la Compagnie sur les tirs nature, 3D et campagne. Une douzaine d'archers de la Compagnie raffolent de la discipline campagne. Cette passion les amène à se déplacer partout en France de Concarneau à la région Paca, de la Dune du Pyla à Auxerre, de Vertus à Tiffauges, sans oublier ceux de la région Centre Val de Loire avec Argent S/Sauldre, Ambroise, Saint Jean de Bray... et bien évidemment ceux de l'Eure et Loir et de la région parisienne toute proche. L'occasion de nous retrouver en week-end à l'hôtel, de jouer aux touristes le soir en flânant

36 pelotons. En toute modestie, la Compagnie sait que ce succès est dû à la qualité de l'accueil et de l'organisation. Bien sûr, Nogent-Le-Roi est très bien située géographiquement mais cela ne fait pas tout. Chaque année, les nombreux témoignages de remerciements des archers présents réconfortent et font chaud au cœur. Les organisateurs de concours campagne savent le travail que cela demande aux bénévoles des clubs et le nombre d'heures passées pour la préparation et l'installation.

Myriam, l'hôte du lieu, témoigne elle aussi toute son amitié aux archers en leur offrant de délicieux cannelés tout chauds qu'elle distribue au moment des récompenses.

Vous l'aurez compris, la campagne fait partie de la culture des archers de la Compagnie et tous ont hâte que cette crise sanitaire se termine pour proposer le nouveau terrain de jeu aux archers.

Au sein de la Compagnie, il y a tous les types d'arcs et toutes les disciplines sont pratiquées. Les dirigeants et bénévoles ont à cœur de proposer aux jeunes de participer au tir de parcours dès leur 2<sup>ème</sup> année de tir.

Pour les compétitions salle, ils font leur premier pas en décembre date du concours salle.

Chaque nouvel archer, jeune ou adulte, se voit confier tout le matériel de tir : valise rigide, arc, stabilisateur, dragonne, palette, viseur, 10 flèches, carquois, élastique pour l'échauffement, sans aucun surcoût. Les jeunes, reçoivent également en prêt un tee-shirt aux couleurs de la Compagnie. Ils grandissent vite et la priorité est de favoriser le sport pour tous au moindre coût.

Ainsi, ils disposent de leur propre matériel et peuvent se rendre aux compétitions dès la première année de tir ; ce à quoi ils sont encouragés par l'encadrement.



et de festoyer dans un bon restaurant. Bizarre, cela fait longtemps, on dirait que c'était le temps d'avant.....

Il y aurait encore bien des choses à raconter sur les archers de la Compagnie de Nogent Le Roi.

Le mieux est de vous laisser découvrir ces quelques souvenirs photographiques de la Compagnie.





